

EL FARO DE CEUTA

AÑO VI.-NUMERO 1.311

DIARIO REGIONAL DE LA MAÑANA DE INFORMACION GENERAL

Viernes, 6 de Enero de 1939

La importante ciudad de Borjas Blancas y diez pueblos más han caído en nuestro poder

Jornada que anuncia el derrumbamiento de una fracción de la España roja

Cronica de guerra de SPECTATOR

Aunque enseguida os hablé de pueblos y datos geográficos, quiero anticiparme y llamaros la atención a propósito de la sintomatología especial de la guerra, cuyas fases de ejecución no pueden haber escapado a ningún español ni de aquí de la Patria que se ensancha por son precisamente del campo de batalla.

La desmoralización que se acusa en la zona roja es típica de los desastres alcanzados en doctores en las jornadas triunfantes ni de allá, del resto marxista más fraccionado a medida que los soldados inundan la granadina bandera. Yo quiero para empezar daros noticias que aún siendo de la guerra, no ce días de ofensiva. Ellos se llaman a poder lograr una parada en cualquier línea de resistencia, para intentar un resaca mientras llegan los soldados de Franco para empujarlos nuevamente. Pero sea cual fuere el desenlace, lo cierto es, que desde que el Caudillo se lanzó con sus hombres al ataque, todo ha sido desastre para ellos. El desastre completo no está lejos y en él, la eliminación total del dominio rojo en Cataluña. Las fortificaciones que los rojos hicieron en Cataluña, no pueden ser mejores. El armamento de que estaban provistos, resultaba magnífico. La aviación de que carecían, apareció numerosa y amenazadora viniendo de Francia de la noche a la mañana. Por otros alejados sectores de los frentes del sur de España no se ocultaba para amenazarnos con un ofensiva que había de ponernos en riesgo. A pesar de todo, las enormes fortificaciones que los rojos consiguieron en Cataluña, fueron desbordadas en una u otra jornada. El armamento va cayendo en nuestro poder. Esta gran ofensiva ha obligado a los rojos a llevar precipitadamente unos millares de hombres de otras zonas, en un desplazamiento vertiginoso, leno de episodios y que al cabo, nuestra aviación en vigilancia permanente, obligó a refugiarse cuando estaba a punto de llegar a puerto. El desastre sufrido por los rojos en esta ofensiva en los pocos días de desarrollo, resulta justificado por la desmoralización en Cataluña que ya desahogada y las consecuencias han de ser naturalmente, inmediatas. En doce días de triunfos españoles los rojos nos han dejado más de 20 mil prisioneros, han sido enterados cerca de cinco mil cadáveres y por modesto que sea el cálculo, los rojos han sufrido más de veinticinco mil bajas que han podido retirar. Pues bien un ejército que pierde en doce jornadas la cuarta parte de sus efectivos, es imposible que pueda recomponerse para actuar con alguna eficacia en nuevas líneas de resistencia sobre todo cuando su retaguardia está minada de discordias, como consecuencia de dos larguísimos años de ineficaces abusos.

La jornada de hoy ha seguido el ritmo triunfal de los días anteriores. Como los días anteriores, ha continuado la maniobra genial fruto de la segunda fase de la batalla de Cataluña. Rotas las líneas primeras por varios sitios, las divisiones nacionales dedicadas a recoger el fruto de esas embestidas violentas. Cuando dejé el campo anterior, presenciaba de cerca la angustia de los españoles de Borjas Blancas. Hoy por fin, la Villa rincón de nuestras más puras tradiciones, de historia, ha pasado a manos del Caudillo. Ha sido un movimiento de envergadura extraordinaria y de una exactitud que solo la mente privilegiada de nuestro Caudillo puede concebir. Borjas Blancas ha quedado envuelta y rebasada por el crecimiento hasta un pueblecillo situado también sobre la carretera de Lérida. Esta nueva plaza que han conquistado nuestras incomparables tropas, conservaba gran parte de su población que a esta hora vibra en oleadas de entusiasmo. Nuestros soldados se han visto precisados a repartir alimenos entre esas pobres gentes que los rojos habían condenado a un continuo sufrir. Además, muchos milicianos enemigos, dieron encerrados dentro del círculo de hierro y fuego de nuestras baterías. En la carretera de Lérida, nuestros hombres han manlabrado a su izquierda ganando nuevos pueblos para la causa de España. Por arriba y por delante de Artes de Segre, que se incorporó a la vida nacional, también se han logrado ventajosas. Varios miles de hombres, cientos de kilómetros cuadrados, unos eslabones más en la cadena de fracasos del ejército rojo. Estos, españoles, el resumen de la jornada que anuncia con triunfales compases el derrumbamiento inmediato de uno de las fracciones de la España roja.

Las pequeñas grandes cosas

En otro lugar del periódico damos la noticia de que el Caudillo ha dado el tema "Africa" para los trabajos periodísticos que hayan de aspirar, en octubre próximo, al gran premio "Francisco Franco"; premio que, como dijimos ayer, es de gran categoría y que ahora, al ser adjudicado a nuestro ilustre compañero don Manuel Aznar, lo ha acrecentado.

A primera vista, se trata simplemente de una occurrence simpática, de un pequeño detalle; y también desde luego, de una prueba más del cariño que el Generalísimo profesa a Africa. Pero, a poco que se reflexione sobre la elección de dicho tema, se ve la gran trascendencia que ella tiene, porque, a partir de hoy, durante los diez meses que faltan para la presentación de trabajos aspirantes al premio, serán muchos los periodistas españoles que se dedicarán a estudiar a fondo, con verdadera afán, los problemas africanistas en todas sus manifestaciones.

¿Quién es capaz de calcular los beneficios que pueden derivarse de tales estudios, tantos de los cuales acaso sean fuente de iniciativas magníficas de inspiraciones fecundas, que a su vez sean motivo de leyes, decretos, reformas, acometimiento de obras, planes, cultivos etc. etc.

He aquí una gran idea, esta del Generalísimo, al dar el tema de "Africa" para adjudicar el premio que lleva su nombre; ella sola hará, en diez meses, mas labor africanista, y creará más conocedores del Africa española, que todas las Sociedades que vienen funcionando desde hace años.

Ahora sí que aumentará mensualmente en España el número de los enamorados de Africa, porque con esta tierra pasa, efectivamente, en la realidad, aquello de "conocerla es amarla".

Estaremos atentos, en cuanto nos sea posible, a la lectura de los artículos que veamos desde muy pronto, publicarse en la Prensa nacional, y traeremos a estas columnas todos aquellos que, a nuestro juicio, modesto pero cimentado en el conocimiento de causas y efectos, consideremos merecedores de que los auspicio de antemano la opinión local y la del Marruecos oriental en que tantos lectores tenemos. Indudablemente, es esta opinión la que categóricamente puede mejor que nadie, y en primera instancia, apreciar el mérito positivo de cada artículo que se dedique a nuestra Africa.

La prensa alemana y la ofensiva de Cataluña

Berlin, 5.—Los periódicos más importantes dedican extensas informaciones, seguidas de comentarios técnicos, a la ofensiva del Ejército Nacional en tierras de Cataluña. Coinciden en calificarla de importante en su método avance que ha sobrepasado los cincuenta kilómetros de profundidad en once días. El gran diario "Berliner Tageblatt" subraya especialmente la extraordinaria capacidad militar de Franco, militar de valor personal acreditado y verdadero genio de la estrategia. Destaca el hecho de que en todas las ofensivas caen millares de milloneros rojos en gigantescas boías que los avances combinados de las tropas de Franco establecen como enormes copos; y, sin embargo, de saber ellos lo que les espera, nunca son capaces de evitarlos, porque nunca son iguales entre sí las maniobras que los producen. — (Agencia Española).

VISITA AL CEMENTERIO DE DERIO EN HOMENAJE A LA MEMORIA DE LOS ASESINADOS

Bilbao, 5.—El día cuatro del actual fué una gran manifestación de bilbaínos al cementerio de Derio, para visitar la cripta en donde reposan los restos de los asesinados por las hordas marxistas.

Asistieron las autoridades, siendo pronunciado elocuentes discursos, exaltando la memoria de

quienes con su vida, contribuyeron al resurgimiento de la España noble.

También a las nueve de la mañana en la Iglesia San Vicente, fueron celebrados solemnes funerales en sufragio del alma del Teniente General don Severiano Martínez Anido, viéndose el templo lleno de fieles y habiendo asistido todas las autoridades.

PROGRESOS DE LA INDUSTRIA Y COMERCIO VIGUESA

Vigo, 5.—Durante el año que acaba de finalizar según detalles proporcionados por la Delegación de Hacienda, la recaudación obtenida ha sido de veintidós millones, con un aumento de tres millones, en relación con el ejercicio de 1938.

Este incremento en los ingresos de la Hacienda pública, son una patente manifestación del gran desenvolvimiento experimentado, por la industria y el comercio de la capital viguesa.

SPAK SEGUIRA CON LAS DECLARACIONES

Bélgica, 5.—Ante la negativa al acuerdo del gobierno para el reconocimiento del Gobierno Nacional por parte de los socialistas, se asegura por los corresponsales de prensa extranjera que el presidente Spak seguirá con el procedimiento de dilatar más y más dicho reconocimiento.

Doctora Antonia Castillo

Especialista en partos y enfermedades de la mujer

Consulta de 10 a 11 y de 4 a 6
Hotel Majestic CEUTA

¿Por qué esta ofensiva contra Cataluña, y no contra Valencia o Madrid?

El importante diario parisiense "Le Jour" publica una extensa e interesantísima información de la cual traducimos lo siguiente:

"El Gran Cuartel General del Ejército de Franco había estudiado y planeado al detalle tres ofensivas diferentes: una contra Madrid, otra contra Valencia y otra contra Cataluña.

"Por qué se ha optado por esta última? He aquí la respuesta: la ofensiva contra Madrid presentaba determinadas dificultades y cargas de toda índole.

La ofensiva contra Valencia presentaba grandes ventajas, especialmente económicas, pero su resultado favorable no podía en manera alguna ser decisivo.

Económicamente la conquista de la región de Valencia representaba para la España de FRANCO una gran fuente de divisas a causa de los productos de exportación que caían en sus manos. Para el adversario constituía una pesada pérdida, pero no inmediatamente mortal.

La ofensiva sobre Cataluña presentaba un inconveniente: en tanto que la conquista de Valencia proveía las divisas al general FRANCO, la conquista de Cataluña exige en cambio un gasto de ellas.

Para hacer funcionar la industria catalana, industria textil en su mayor parte, sería necesario importar lana y algodón. Se necesitaría, pues, libras esterlinas y dólares.

Pero en cambio reportaba una segura ventaja: los gobernantes tales no tendrían acceso a ninguna frontera terrestre y su capital, actual caería en manos de FRANCO.

UNA PREPARACION SIN PRECEDENTES

La ofensiva contra Cataluña estudiada desde hace mucho tiempo, por el Estado Mayor Central ha sido preparada al día siguiente mismo de la expulsión de las fuerzas gubernamentales de la fuerza derecha del Ebro.

La misma noche que siguió al contacto de las columnas Yagüe y García Vallejo a lo largo del río, una parte de los cañones había sido ya enviada hacia los arsenales de retaguardia.

En los días que siguieron casi todas las piezas tomaron el camino de las grandes fundiciones, donde se procedió a calibrar nuevamente las cañones a cambiar los cañones de las mismas. Al mismo tiempo se creaban en las proximidades de los sectores de ataque previstos importantes depósitos de municiones.

La Infantería reorganizada sus cuadros que fueron dotados de armamento recién revisado.

Gracias a una Intendencia perfecta, esta reorganización pudo llevarse a efecto a poca distancia de la línea de fuego en sectores tranquilos, de forma que los hombres pudiesen intervenir rápidamente en el caso de que los gubernamentales hubiese intentado algún ataque.

MILES DE CAMIONES NUEVOS

Miles de camiones nuevos en perfecto estado se encaminaban hacia los frentes de combate. El transporte de tropas comenzó casi al mismo tiempo.

Además numerosas unidades habían sido creadas y formadas con ellas dos nuevos Cuerpos de Ejército sobre los cuales no ha llegado el momento aún de dar más detalles. Una gran masa de maniobra ha sido puesta así en pie de guerra.

Estas fuerzas, de las cuales una gran parte está motorizada, comprende dos elementos distintos: las tropas de choque,

destinadas a hundir el frente y las tropas motorizadas o mecanizadas que deben introducirse por las brechas abiertas.

NADA DE EXTRANJEROS

Es quizás en las carreteras donde se da una cuenta más exactamente del esfuerzo considerable que se está realizando en este momento. La gran cantidad de material que ha sido necesario transportar en el curso de estos últimos meses, el tráfico intenso que ha pasado sobre las carreteras las ha destrozado completamente. Ver directamente la batalla de Cataluña es una batalla nacional.

Nunca en una ofensiva nacional ha sido tan insignificante la participación extranjera. El Cuerpo de Ejército que los gubernamentales llaman Cuerpo de Ejército Italiano, está exclusivamente compuesto por españoles, en su mayoría gallegos, asturianos y navarros.

Fastuosa cabalgata de Reyes en Sevilla

Sevilla, 5.—Se ha celebrado esta tarde la gran cabalgata de Reyes que, como todos los años, organiza el Ateneo Sevillano, y que este año ha sido verdaderamente excepcional. El público ha vibrado durante unas horas de entusiasmo y admiración ante el fastuoso desfile de los reyes Magos repartiendo, en grandes cantidades, juguetes y golosinas a los niños acogidos en establecimientos benéficos.

La gran novedad de este año han sido los intérpretes realistas de los reyes Magos, que lo han sido el gran poeta Eduardo Marquina, Sancho Dávila, Delegado Nacional de las Organizaciones Juveniles y el señor Lerdo de Tejada, presidente del Ateneo.

De casi todos los pueblos de esta provincia y de muchos de las provincias cercanas, han venido millares de personas para presenciar el cortejo abarrotando las calles en todo el dilatadísimo itinerario que ha recorrido.

La población de Sevilla, que había respondido con gran esplendor a la iniciativa del Ateneo, ha dado también gran realce a la Cabalgata, engalanando fachadas y balcones con flores, guirnaldas, colgaduras, banderas, flechas, retratos y demás símbolos patrióticos de la Cruzada.

Los elogios son unánimes para este culto que el Ateneo rinde anualmente, y siempre recordando, a esta fiesta de bella ilusión que creó la pluma genial del malogrado literato sevillano José María Izquierdo, autor de "El Pragmatismo" y "Divagando por la ciudad de la gracia". — (Agencia Española).

Sevilla, 5.—En las reuniones preliminares del partido socialista se han hecho concretas y graves acusaciones contra el líder del partido, señor Blum, al que se le acusa de acaparar para su aprovechamiento personal de varios cargos por los que cobra más de un millón de francos anuales. Además se ha sabido que Blum es abogado de las Galerias Lafayettes y otras grandes industrias francesas por cuyos cargos también cobra otro millón. En la reunión socialista se ha sacado las consecuencias de la política llevada por Blum manifestándose sin rodeos que no es muy democrático el cobrar millones y millones mientras él habla a las masas trabajadoras de la burguesía en tonos bien distintos de los que para él piensa.

BLUM ES ACUSADO POR LOS SOCIALISTAS DE SER UN BURGUES EMPEDERIDO

Marsella, 5.—En las reuniones preliminares del partido socialista se han hecho concretas y graves acusaciones contra el líder del partido, señor Blum, al que se le acusa de acaparar para su aprovechamiento personal de varios cargos por los que cobra más de un millón de francos anuales. Además se ha sabido que Blum es abogado de las Galerias Lafayettes y otras grandes industrias francesas por cuyos cargos también cobra otro millón. En la reunión socialista se ha sacado las consecuencias de la política llevada por Blum manifestándose sin rodeos que no es muy democrático el cobrar millones y millones mientras él habla a las masas trabajadoras de la burguesía en tonos bien distintos de los que para él piensa.

EL EMBAJADOR FRANCÉS VISITA A LORD HALIFAX

Londres, 5.—El embajador francés en Londres ha visitado a Lord Halifax asegurándose que ha concretado la actitud de Francia respecto a la política Franco-Italiana con respecto a Córceca y Túnez. Lord Halifax ha sostenido posteriormente otra conferencia con el representante francés.

Terminada la evacuación de Tortosa empieza la de Tarragona

LE TOCO EL TURNO A TARRAGONA

Burgos, 5.—Los marxistas han decretado esta noche la evacuación de la capital de Tarragona.

La evacuación comenzó esta misma noche, pero los dirigentes se han incurrido de todos los automóviles y camiones disponibles para poner a salvo en primer término, a sus familiares, que ya han iniciado el éxodo con copiosísima impedimenta.

El resto de la población civil será evacuado cuando los capitanes marxistas hayan sacado de la ciudad a sus deudos.

Por las carreteras que parten de Tarragona se ven largas caravanas de coches de turismo, camiones y camionetas, en las que van las familias de los dirigentes con sus equipajes.

INTERESANTE HALLAZGO EN EL GRAN DESIERTO

Caíro, 5.—El arqueólogo inglés Walter Emery, ha descubierto en el desierto de Sahara una tumba de la dinastía egipcia intacta y que mide treinta pies de profundidad. Ha encontrado en ella hasta restos de comida, enterrados con el cadáver hace la friolera de cinco mil años. Varios platos de alabastro, colocados sobre la magnífica mesa pétraa contenían carne, aves, galletas. El hallazgo hace buena la antiquísima leyenda de que los cadáveres eran enterrados con grandes cantidades de alimentos comestibles.

El sarcófago de madera se halla corrompido, pero conserva intacta la momia. En conversaciones inmediatas a la cripta ha encontrado jarras contenidas de un vino y otras perfumes. — (Agencia Española).

HA MUERTO UN SABIO DOMINICO ESPAÑOL

Lima, 5.—Ha fallecido en esta capital el sabio misionero español José Pio Aza, Superior de la Comunidad de Dominicos, en la que gozaba de grandes prestigios. Es autor de importantes obras teológicas y pertenecía a la misma familia asturiana del inolvidable autor dramático Vital Aza. — (Agencia Española).

BARCO INGLÉS DETENIDO E INTERNADO

Tokio, 5.—La policía marítima japonesa, ha detenido, dentro de las aguas territoriales nipónicas, a un navio mercante de 2.931 toneladas. Ha sido internado en el puerto japonés de Nurovan, hasta practicar informaciones que fijen los verdaderos motivos de su entrada en aquellas aguas. — (Agencia Española).

EVACUACION DE UNA UNIVERSIDAD

Tokio, 5.—Por iniciativa y orden del ministro de la Guerra, las tropas japonesas han evacuado hoy la Universidad de Shangai, instalada en un edificio de propiedad norteamericana. — (Agencia Española).

ESTUDIANTES BELGAS EN VITORIA

Vitoria, 5.—Se espera en esta localidad la llegada de los estudiantes belgas, que han recorrido la España liberada, acompañados por el Jefe Nacional de Turismo.

En la mañana de hoy visita al señor Ministro de Educación y Enseñanza a quien entregarán un hermoso album con senda dedicatorio, alusiva a su afecto y admiración por la España de Franco.

Roosevelt no prepara a los Estados Unidos para la paz sino para la guerra

Washington, 5.—En la sesión del Senado, de esta tarde, el señor Nye, miembro prominentemente de la Comisión senatorial que tiene a su cargo el examen de las cuestiones militares, y calificado en todo el país como una verdadera autoridad en ellos, ha dirigido rezonadísima ataques a la política bellosa del presidente Roosevelt, afirmando que un estudio detenido de la política presidencial, le permite asegurar que Roosevelt no prepara a los Estados Unidos para la paz sino para la guerra.

atacado por otro país. Existen medios defensivos, puramente interiores con suficiente potencia para acortar que enemigo alguno se aproxime a nuestro litoral ni siquiera ajen militar. La política de Roosevelt — termino diciendo — en el Extremo Oriente está cuajada de errores lamentables, siendo inconcebible que pertenezcan a la acción de un hombre de Estado. — (Agencia Española).

DELADIER HA EMBAJADO RUMBO A ARGEL

Túnez, 5.—Esta noche al embarcar el presidente del Gobierno francés, monsieur Daladier en Bicerca con dirección a Argel ha sido objeto de una despedida apoteósica.

TUNEZ PARA LOS TUNECINOS!

Túnez, 5.—Se ha sabido que en el momento de la entrada del presidente del Consejo, Daladier, en la ciudad de Túnez un pequeño pero significativo incidente se produjo en el día de hoy; doscientos personas reunidas en el Boulevard Joffre arbolaban los banderas francesas, sino banderas con los colores tunecinos, y cuando el cortejo presidencial pasaba ante ellos lanzaron gritos de "¡Abajo, abajo! ¡Túnez para los tunecinos!"

La policía intervino inmediatamente, dispersando a los manifestantes.

ORO... INCIENSO... MIRRA...

A la puerta del portal de Belén acaban de llegar tres figuras humanas. El látigo de la fatiga ha dejado sus huellas en los tres rostros...

DELEGACION DEL GOBIERNO

En la visita hecha en la tarde de ayer a este centro oficial, fuimos recibidos por S. E. el Delegado del Gobierno...

La cabalgata de los Reyes Magos

Conforme hablamos anunciado en la tarde de ayer, salió la cabalgata de los Reyes Magos, pero en vez de hacerlo a las 15.30, lo hizo a las 17.30.

LA CABALGATA

Rompió marcha un jinete portador de la gran estrella que marcaba la dirección de su destino a los augustos visitantes.

FUERZAS MILITARES DE MARRUECOS (ESTADO MAYOR)

Orden general del día 1 de enero de 1939 III Año Triunfal

CONVOCATORIA PARA UN CURSO DE ALFERECES PROVISIONALES DE INGENIEROS. En el Boletín Oficial del Estado núm. 181, de fecha 29 de diciembre último...

En virtud de lo ordenado telegráficamente por el Excelentísimo señor Ministro de la Gobernación, mañana, viernes, día 6 de los corrientes, festividad de los Santos Reyes...

NOTICIAS VARIAS

estado leve salvo complicaciones y Antonio Cózar Fernández, de San Roque, de 34 años fué igualmente curado de la probable fractura del extremo inferior del cubito derecho...

SUCESOS

ACCIDENTES DEL TRABAJO. En el día de ayer fué asistido por el doctor de guardia de la Clínica de Urgencia señor Hilguera, el obrero de Málaga...

CLINICA DE URGENCIA

En el día de ayer fueron curados en este Cento benéfico los que a continuación se relacionan:

FUERZAS MILITARES DE MARRUECOS (ESTADO MAYOR)

Orden general del día 4 de enero de 1939 III Año Triunfal. FELICITACIONES. El Coronel Secretario de S. E. el Generalísimo de los Ejércitos Nacionales...

NECROLOGIA

LA SEÑORA VIUDA DE MESA. La señora doña Africa González de Palacios, viuda de Mesa, dejó de existir en nuestra ciudad el día 4 de los corrientes...

CAMARA OFICIAL DE LA PROPIEDAD URBANA DE CEUTA

Aviso a los Sres. propietarios, usufructuarios y perceptores de rentas de fincas urbanas de esta ciudad. En cumplimiento de lo que se establece en el artículo séptimo, del Decreto número 264, de S. E. el Generalísimo Franco...

CERVANTES

PRISIONERO DEL ODI. que encumbra al conocido actor Warner Baxter, al que se le asigna un grupo de celebridades entre las que merecen citarse la bellísima Gloria Stuart y el arriesgado Harry Gary (Cayenne)...

DELEGACION DE TRABAJO DE CEUTA

ORDEN

En virtud de las atribuciones que me están conferidas y de acuerdo con el Excmo. Sr. Delegado del Gobierno, esta Delegación, DISPONE:

LA TECNICA, ING. E. RUDT

Ap. 83. General Prim, 12. Tel. 136. Telegramas RUT - TETUAN

miendo del Gobierno Nacional de Burgos.

Se sabe que el Partido socialista está obstruyendo cuanto puede las corrientes de sim-

de obra

Depósito: P. de Africa, 12 (bajo). Tel 4-0-3

setas españolas. 2.ª clase, cámara 1.400 pesetas españolas. 3.ª clase, camarote, 1.100 pesetas españolas. 3.ª clase, literas, 900 pesetas españolas.

may mal. Ahora quizá, será posible, llevar la paz a aquel pueblo tan castigado y levantar la moral de sus sencillos habitantes. En el papa Pío XI siento es...

Los premios "Francisco Franco" y "José Antonio" para 1939

En virtud de lo preceptuado en el artículo séptimo, de la Orden del Ministerio del Interior, de primero de octubre de 1938...

EL JEFE DE PRENSA.

Italia concede la ciudadanía italiana a los musulmanes de la Libia

El proyecto de Ley aprobado recientemente por el Gran Consejo Fascista, relativo a la extensión del territorio italiano a la Libia y a la concesión de la ciudadanía a sus habitantes...

Construcción de Refugios

Comisión Administrativa AVISO

En el Negociado de Estadística del Ilustre Ayuntamiento, de esta ciudad, desde las 10 hasta las 13:30 horas, queda abierta al público el pago en período voluntario de la 12.ª aportación...

En el proyecto que acabamos de mencionar se establece la concesión de una ciudadanía especial para los indígenas de las cuatro provincias libias que forman parte del Reino de Italia...

Lea V. EL FARO

Nosotros esperamos ver al obrero tomar con la misma alegría el azadón proletario que la pluma intelectual. Nosotros esperamos ver encarnado en el cuerpo robusto del trabajador, al sutil espíritu del estudiante.

LA ZONA ROJA AL DIA

MAS ESTRENOS TEATRALES EN MADRID, SIN UN SOLO EXITO. -- HIPO-LITO LAZARO, MARCOS REDONDO, ENRIQUE BORRAS Y MARGARITA CARVAJAL

Perpignan. — Ha sido necesario tirotear seriamente un auto móvil para que se detuviera, interrogando a sus ocupantes que resultaron ser tres mu- jeres, dos hombres y un niño...

Los detenidos se han negado a dar sus nombres, limitándose a declarar que eran fugitivos de Gerona, capital, donde estaban amenazados de muerte por haber aconsejado a sus amistades que hiciesen como ellos...

Han quedado en un hotel, bajo vigilancia, hasta que se avenga a identificar sus personas como es de rigor en el paso de fronteras. Desde luego se tiene la certeza de que se trata de dirigentes marxistas, cuyo exodo aumenta por día, desde toda Cataluña roja.

Barcelona.—En vista de que Mija se ha negado formalmente a tomar la dirección de la defensa de Cataluña, se ha reunido la Generalitat y su presidente el ex-honorable Compañy ha dado una nota a la prensa lamentándose de que Madrid no responde al llamamiento que le hace Barcelona...

Los jeros y otros habían sido voluntarios de la Gran Guerra del año 14. Termina diciendo que Durruti y casi todos sus "heroicos" amigos y compañeros murieron en los frentes de batalla de Madrid, cosa que Mija ha olvidado, sin reflexionar en que de no haber sido por aquellos, él habría perdido Madrid en cosa de días.

A pesar de lo enérgico de la nota y de sus dardos reencorados, el experto en la cria de lechugas general Mija, ha regresado en avión a Madrid, dejando que allá los catalanes se las entiendan con las tropas de Franco.

El caso del maestro Alonso que ha permanecido, durante dos años, en su hotelito del Escorial, y ahora se halla en Madrid dirigiendo los ensayos de una zarzuela suya que estrenará Selca Pérez Carpio en el Teatro Pardiñas...

En iguales condiciones canta Marcos Redondo en el Teatro Nuevo del Paralelo. (Por las nubes Enrique Borrás, que trabaja diariamente en el Poliorama y en catalán, por los mismos tres años diarios).

Rafael Alberti y María Teresa, de León encabezaban una formación que actúa en el Teatro de la Zarzuela y que

empezó siendo lírica, en forma de comedias musicales. Como amigos y huéspedes bien pagados de Rusia, hicieron teatro comunista; pero el ruidoso patateo con que sus correligionarios madrileños recibieron el primer estreno, "El Saboteador", les hizo desistir de ese género.

En el Apolo de Barcelona le sorprendió el Movimiento a la vedete mejicana Margarita Carvajal. Había debutado cuatro días antes y como tenía un contrato para 49 funciones se le exigió el cumplimiento del mismo en eso, pero no en el sueldo estipulado...

En Ceuta, en el tercer Año Triunfal a tres de enero de mil novecientos treinta y nueve. El Interventor de Fondos. L. Martínez y Barrié

Lo que le suplicaron y hasta le lloraron a la Carvajal para que continuara! Le prometían, a cambio, una gratificación extraordinaria de cien pesetas semanales, ya ella, que según contrato debía ganar trescientas diarias! Margarita se negó sonriente a todo y en cuanto se ponían enérgicos en la petición, enseñaba su carnet de mejicana.

Llegó el día de la despedida y el teatro lleno la Carvajal se dio el placer de superarse a sí misma y enloqueció a los espectadores que a coro gritaban: ¡No te vayas!

El espectáculo se prolongó hasta las tres de la mañana, hora en que el jefe de la tramoya, emocionado, se decidió a entrar en el camerino de Margarita a hacer una nueva tentativa, invocando que abandonaba, que dejaba sin pan a 90 familias.

Y se acabó el espacio disponible para hoy: mañana habrá más.

Colaboradores de El Faro La adoración de los Magos al Hijo de Dios

Desde los tiempos más remotos, venían los profetas anunciando la venida del Mesías, el Rey de las naciones, el Rey del pueblo judío prometido a Abraham y a su raza.

La Persia es la tierra clásica de los magos o sacerdotes del Auramayán, los hombres que se distinguen por el prestigio de sus ciencias, sabiduría e influencia de sus virtudes, los que saben interpretar los misterios de los sueños y se pasan las noches en vela observando la claridad de las numerosas estrellas del firmamento desde los altos "Ziurath" en las frías montañas del invierno.

En el momento de la despedida, el teatro lleno la Carvajal se dio el placer de superarse a sí misma y enloqueció a los espectadores que a coro gritaban: ¡No te vayas!

DESCRIPCION DE LOS REYES MAGOS

Los magos encontrábase en sus respectivos observatorios, con las miradas fijas en el astro celeste; de pronto, el cielo va tomando una suave claridad apenas perceptible, y una nueva estrella aparece destacándose, poco a poco, sobre las demás.

estrella que les había de conducir a Belén, ciudad de Judea; en los campos encontrábase con multitud de pastores, que reflexaban en sus semblantes, nostálgicos por el rubicundo Fénix, la satisfacción por la feliz nueva que ya les había anunciado un ángel. A su paso, los reyes les preguntaban si sabían dónde había de nacer el hijo de Dios, y ellos les respondían que no lo sabían, pero que seguramente lo sabría el rey Herodes, y de ser así, éste les daría razón de ello, los reyes magos así lo hicieron dirigiéndose al soberbio y lujoso palacio del ya dicho soberano, el cual los recibió al momento preguntándoles a qué se debía tan gran visita.

Herodes, que era, como ya sabemos, orgulloso y altivo, respondió que él era el único soberano que mandaba en toda la Judea, pero, esto no obstante, les dijo (con la mayor hipocresía) que él tendría muchísimo gusto en acompañarles a rendir toda clase de honores a tan augusto soberano. El viejo Melchor, para quien no pasó desapercibido el altivo carácter del soberano, comprendiendo que las verdaderas intenciones que le llevaban a presencia del rey le harían adelantar y con el tiempo habría de morir para redención de la humanidad, rehuyó su cumplimiento, prometiéndole volver a comunicarle la residencia del Dios hombre; pero, una vez fuera del palacio del feroz y orgulloso monarca, manifestó a sus compañeros de viaje su firme propósito de no volver a comunicarse con el tirano.

LOS REYES MAGOS LLEGAN ANTE EL DIVINO NIÑO

No tardaron mucho tiempo los Reyes Magos en volver a encontrar el camino que les indicara la estrella que hasta hacía unos momentos habían seguido, recorriendo la estela luminosa que les precedió en su largo viaje; pronto la volvieron a ver de nuevo bajo las nubes, y así caminaron todavía durante unas cuantas horas más, hasta que observaron cómo se iba acercando su destino que se iba acercando al pueblo de Belén, yéndose a parar la estrella a pocos kilómetros de la pequeña ciudad, proyectando sus rayos luminosos sobre un misero portal o cuadra, donde pudieron comprobar los tres Reyes como en un pobre pesebre, y echado sobre sus pajas, un niño nimbo de una luz divina sonreía a su Virgen-madre; y cosa también prodigiosa, a pesar de la crudeza del tiempo, el ambiente en el interior del estable o cuadra era tibio, tibieza que mantenían el aliento de una multitud de bueyes que allí estaban. Los tres Magos se iban acercando a la cuna, pero no acertaban a explicarse tan singular portento, quedaron subyugados por él, y no dudaron en reconocer al verdadero hijo de Dios, que eligió tan misera cuna, si cuna podía llamarse a eso, humilde y dignificar a los humildes, dándole a conocer que su trono es el que más se acerca a ellos, y que a sus almas, si estas están limpias y puras, puede descender a ellas el mismo Dios; así pues los tres Reyes Magos se posternaron de rodillas ante el divino niño y ofreciéndole sus ricos presentes besaron sus pies y le adoraron como al verdadero hijo de Dios.

Gonzalo ESPAÑOL. Ceuta, 6 de Enero de 1939.—III Año Triunfal.

FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONISTA Y DE LAS J. O. N. S.

FIESTA DE LOS REYES MAGOS. -- 1939. -- III DE LA ERA TRIUNFAL

Donativos recibidos en esta Jefatura para dicha fiesta: Suma anterior, 5.947'00 ptas. D. Federico Aranda, 10; don Antonio Troyano, 2; D. Celestino Mencías Balbás, 5; D. Francisco Pérez Hernández, (obrero), 1; D. Ramón Sánchez González, 5; D. José Santos, 10; don Manuel Infante Fernández, 5; D. Manuel Infante Márquez, 10; D. D. Chellaran, 10; Hotel Tréminis, 10; D. Andrés Huetas, 5; D. Francisco Ruiz Medina, 25; doña Salvadora Simón, 2; D. Aladro Cañada, 50; D. Miguel Lopera Moreno, 15; Monte de Piedad y Caja de Ahorros, 50; D. José Salas Carbonero, 20; D. Francisco García Cruzado, 10; D. Antonio Rodríguez Villamanta, 20; D. Jacobo A. Benasayag, 50; D. José Calatayud Azar, 25; D. Manuel García Mu-

ORDEN DEL SECTOR DE MILICIA DEL DIA 6 DE ENERO DE 1939. -- III AÑO TRIUNFAL

Servicio para mañana Guardia de Prevención. -- Comandante de guardia, suboficial don Fidencio Pasamar Giraldós. Imaginaria, idem otro don José Gutiérrez Trujillo. Sargento, jefe de Falange don Vicente Buaes Cuesta. Imaginaria, idem otro don Luis Sala Gavarrón. Dos cabos y ocho falangistas de guardia de la tercera Falange de la primera Centuria. Corneta de guardia, Rodrigo Román Ramos. Servicio Correo, suboficial don José Gutiérrez Trujillo. El Teniente Ayudante, P. A., Salvador Mares

APOLO

Stan Laurel y Oliver Hardy, en una de sus mejores reacciones: LA ESTROPEADA VIDA DE OLIVERIO VIII Una película en la que los dos ídolos populares, mantienen al público en constante carcajada, por su humor desbordante y su abundancia de trucos gracia sismos.

LA ESTROPEADA VIDA DE OLIVERIO VIII SUPONE risa inaguantable con las aventuras y desventuras de un "Barba Azul" de peluquería. Si quiere usted reír no deje de ver esta película en Apolo. Esta producción está hablada en español.

Próximos estrenos: "Sublime obsesión", una película de la Universal, en español por Irene Dunne y Robert Taylor. "Española heroica", gran documental de la Cifesa, con escenas auténticas de la zona roja. "Mamá se casa", una producción UFA. "La Reina Mora", película española de la Cifesa.

Ayuntamiento de Ceuta

AVISO AL PUBLICO

De nuevo esta Alcaldía hace saber al vecindario poseedor de perros, la obligación en que se encuentran de empadronarlos en este Ayuntamiento, proveyéndoles de la medalla correspondiente y al mismo tiempo de no permitir en forma alguna que transitar por la vía pública sin bozal.

SECCIONES DE RECLUTA

Concentración del tercer trimestre del Reemplazo de 1937

Dispuesto por la Superioridad la incorporación a filas de los mozos pertenecientes al TERCER TRIMESTRE del Reemplazo de 1937, se pone en conocimiento de los interesados con objeto de que se presenten en las Secciones de Quintas de este Ayuntamiento, antes del próximo día 10, advirtiéndose que dicha presentación comprende a todos los mozos del mencionado Reemplazo y trimestre cualquiera que sea su clasificación.

Ceuta 3 enero 1939. -- III Año Triunfal.

Cámara Oficial de Comercio, Industria y Navegación de Ceuta

IMPORTACIONES POR LA "HISMA"

Los artículos que podrán importarse en esta plaza procedentes de Alemania por mediación de la "HISMA", en el mes actual se ajustarán a los siguientes epígrafes: a) Artículos alimenticios. b) Elementos de producción y trabajo. c) Artículos de vestido. d) Elementos de locomoción y transportes. e) Artículos de uso corriente. f) Artículos varios que no sean de primera necesidad.

Los señores comerciantes mayoristas a quienes interese la importación de artículos comprendidos en algunos de estos epígrafes, lo manifestarán por escrito a esta Cámara, acompañando recibo de la contribución industrial en el cuarto trimestre de 1938, que les autorice para la venta al por mayor de los que soliciten.

Los comerciantes musulmanes en iguales condiciones podrán solicitar además la importación de artículos morunos de metal y cristal y tela blanca para moros.

Las peticiones habrán de presentarse en esta Cámara antes de las trece horas del sábado siguiente al día anterior, bien entendido que transcurrido dicho plazo, los comprobantes que no se hayan recibido, pasarán por

LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL

Compañía Nacional de Seguros

(Fundada en 1884) Domicilio legal: Bilbao (edificio de su propiedad), calle Arenal, número 3 Seguros de incendios, vida y rentas vitalicias, cosechas, transportes, accidentes y otros ramos Representación en Ceuta: González de la Vega, núm. 5 Teléfono 1-4-1

Compañía de Navegación "Tirrenia"

Vapor "FIRENZE"

Saldrá de Ceuta para Tánger, Cádiz, Sevilla el 30 de diciembre, y para Málaga, Palma de Mallorca y Génova el 5 de enero

Admite carga y pasajeros con billetes de primera, segunda y tercera clase para todos los antes mencionados puertos

Para informes: DITTA ACHILLE PETRI JOSE TRUJILLO ZAFRA E HIJOS

CALLE 18 DE JULIO, NÚMERO 1

¿QUERIS TOMAR UN CAFE EXQUISITO? Tomad el que elabora

Constantino Cossio

General Sanjurjo, 2. CEUTA El Presidente



CAMIONES Y AUTOBUSES MOTORES DIESEL Para uso terrestre y marítimo hasta 25 000 HP LA TECNICA, ING. E. RUDT

